
 
 

Protokoll 

Schulstufenübergreifende Fachgruppensitzung Musik 

26.02.2024, 15.00 bis 15.30 über MS-Teams 

 

 

Tagesordnung:  

1. Rückmeldung zu den bislang im Schuljahr 2023/24 im Bezirk durchgeführten 

Fortbildungsveranstaltungen  

2. Konkretisierung der Fortbildungsplanung für das Schuljahr 2024/25 (Schwer-

punkte festlegen, Kursleitung namhaft machen, Kursorte vorschlagen) 

3. Kinderkonzerte CD Judit Pixner Quartett  

4. Aktuelles und Allfälliges 

 

 

TOP 1: Rückmeldung zu den bislang im Schuljahr 2023/24 im Bezirk durchge-

führten Fortbildungsveranstaltungen  

Direktor Alois H. Weis begrüßt die Teilnehmer/-innen und entschuldigt Dir. Veit Ale-

xander, welcher aus dienstlichen Gründen nicht an dieser Sitzung teilnehmen kann. Er 

präsentiert die Ergebnisse der Evaluation über die Fortbildungsveranstaltung „Keine 

Angst vor Musik“. Die Rückmeldungen zu dieser Veranstaltung sind hervorragend. 

Zum den beiden angebotenen Gitarrenkursen liegen noch keine Evaluationen vor. 

Zwei Kurse wurden angeboten (Anfänger und leicht Fortgeschrittene), beide dauern 

noch an bis März 2024. Einige Teilnehmer haben sich gemeldet und positive Rück-

meldungen gegeben, aber es gab auch eine negative Rückmeldung, laut der die Lieder 

eher schwierig und nicht sehr für die Grundschule geeignet seien. 

Der Kurs „Singen, Musizieren, Tanzen und Bewegung in Verbindung bringen“ des Re-

ferenten Gerhard Pöhl musste leider abgesagt werden, da der Referent kurzfristig nicht 

mehr zur Verfügung stand. Der Referent ist aber bereit, die Fortbildung im nächsten 

Schuljahr wieder anzubieten. 



TOP 2: Konkretisierung der Fortbildungsplanung für das Schuljahr 2024/25 

(Schwerpunkte festlegen, Kursleitung namhaft machen, Kursorte vor-

schlagen) 

Die Fortbildungsvorschläge, welche bei der 1. Sitzung der stufenübergreifenden Fach-

gruppe am 13.11.2023 gemacht wurden, werden verlesen:  

• Fortsetzung der beiden Gitarrenkurse 

• Einführung zum Buch „Topolino“ mit anchließender „Literaturtagung“ durch den 

Verlag 

• „Stimmbildung für Kinder“ mit Ladurner Barbara 

• „Keine Angst vor Musik?“ 

• „Singen, Musizieren, Tanzen und Bewegung in Verbindung bringen“ mit 

Gerhard Pöhl  

Nachdem die Rahmenbedingungen drei Fortbildungsveranstaltungen vorsehen, emp-

fiehlt die stufenübergreifende Fachgruppe Musik nach kurzer Diskussion, folgende 

Fortbildungen im Schuljahr 2024/25 zu organisieren: 

• Gitarrenkurs für Anfänger (Andreas Unterholzner) 

• Gitarrenkurs für leicht Fortgeschrittene (Andreas Unterholzner) 

• „Keine Angst vor Musik“ (Martina Raffeiner). Die Referentin ist bereit, das Lie-

derbuch „Topolino“ in ihrer Fortbildungsveranstaltung vorzustellen. 

 

TOP 3: Kinderkonzerte CD Judit Pixner Quartett  

Frau Pixner Judith stellt ihr Projekt „Kinderkonzerte für alle Schulstufen“ vor. Kinderlie-

der wurden vom Judith Pixner Quartett modern arrangiert und auf CD aufgenommen. 

Neben Abendkonzerten im Frühling 2024 sind Kinderkonzerte ab Herbst 2024 für alle 

interessierten Altersstufen in den Schulen geplant, um den Kindern diese neu arran-

gierten Lieder nahezubringen. Es ist auch geplant, Instrumente vorzustellen und die 

Kinder miteinzubeziehen.  Den Lehrkräften wird die CD samt passend ausgearbeiteten 

Liederbuch als Unterstützung zur Verfügung gestellt, damit diese die musikalischen 

Lerninhalte mit den Schülerinnen und Schülern erarbeiten können. 

Anmeldungen über die folgende Email: judit.pixner@schule.suedtirol.it 

 

  



TOP 4: Aktuelles, Allfälliges  

Die GS Lanegg macht bei der Aktion „Singende Klasse“ mit. Frau Evi Mitterer bewirbt 

die Veranstaltung. 

Frau Stecher Angelika meldet zum „Gitarrenkurs für Anfänger“, dass die Lieder eher 

schwierig und nicht sehr für die Grundschule geeignet seien, außerdem scheinen 

Dauer und Anzahl der Treffen „nicht günstig“. 

Direktor Weis holt Feedback zum Format der Online-Sitzung ein. Die teilnehmenden 

Lehrpersonen finden die Online-Form für das Treffen der stufenübergreifenden Fach-

gruppe gut. Da das zweite Treffen immer recht kurz gerät, ist die Online-Form dafür 

sehr günstig. Die bisherige Vorgangsweise (erstes Treffen in Präsenz, zweitesTreffen 

in Online-Form) soll unbedingt beibehalten werden. 

 

Für das Protokoll: Martina Raffeiner 
 


